

Escala Crítica/Columna diaria

*Ocupará el cargo vacante en el Consejo de Administración de Pemex *También tienen que ver con la petrolera Octavio Romero y Beltrán

*Se confirma el nombramiento de Juan Ferrer en el Instituto del Bienestar

Víctor M. Sámano Labastida

TABASQUEÑIZAR el país, fue una de las propuestas del ahora presidente Andrés Manuel López Obrador cuando acudió a la entidad en su calidad de candidato en junio de 2018. Entonces ya se presagiaba su aplastante victoria. La “tabasqueñización” a la que se refirió entonces AMLO fue el ejemplo que en la entidad había dado el general Francisco J., Múgica con el manejo austero y eficiente de los recursos públicos.

Con el paso de los meses y ya en el poder, otra “tabasqueñización” se ha visto reflejada en la administración federal por la incorporación de varios políticos y profesionistas oriundos de estas tierras al gobierno de López Obrador. El caso más reciente es el anuncio de la designación del ex senador Humberto Mayans Canabal como consejero independiente en el Consejo de Administración de Pemex, donde también ya despacha otro tabasqueño: José Eduardo Beltrán Hernández.

No está por demás recordar que a la cabeza la ex paraestatal y herramienta fundamental del proyecto de cambio lopezobradorista se encuentra el también tabasqueño Octavio Romero Oropeza. Éste ha integrado a su equipo a hombres y mujeres que son nacidos en estas tierras o acumularon experiencia y cercanía por su trabajo en la entidad.

CERCANÍA Y PAISANAJE

MAYANS Canabal, ex senador y ex secretario de Gobierno, ocupará el asiento vacante como consejero independiente por designación directa del Presidente, quien hizo uso de las facultades que le concede la normatividad. Con la confirmación de este nombramiento quedarían cubiertos los cinco asientos en el citado consejo.

Ahí despachan ya el mencionado Beltrán Hernández, así como Rafael Espino de la Peña, Juan José Paullada Figueroa y Francisco José Garaicochea. El órgano colegiado también lo integran los secretarios de Energía, de Hacienda, de Economía, de Medio Ambiente y el director general de la Comisión Federal de Electricidad.

Mayans Canabal tuvo como encargo más reciente la comisión de la Frontera Sur, para lo cual solicitó licencia en el Senado; antes ha tenido entre otras funciones la secretaría de Gobierno en Tabasco, la titularidad de Comunicaciones, Asentamientos y Obras, durante el gobierno de Enrique González Pedrero, administración en la que también coincidió con Beltrán Hernández. Aunque su designación parecería sorpresiva en realidad no lo es, porque desde principios de este año fuentes cercanas a López Obrador daban por hecho su incorporación al equipo gobernante.

A propósito de la tabasqueñización, también se oficializó la designación de Juan Ferrer al frente del Instituto de Salud para el Bienestar, cuya creación fue anunciada por López Obrador y el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela. Tendrá un presupuesto 40 mil millones de pesos. Forma parte del Plan Nacional de Salud que busca el acceso universal

UN PROCESO ABIERTO

ES UNA venganza política, asegura Pedro Gutiérrez, del PRI. En los tribunales se definirá el curso de la denuncia presentada por el jefe de asuntos jurídicos del gobierno Guillermo del Rivero contra Edith Villarreal y Héctor Cabrera Pascacio, entre otros por presuntos delitos electorales debido –se asegura- al uso de recursos públicos con para condicionar el voto. Como se sabe, un delito electoral ya es considerado grave. Por lo pronto, el gobernador Adán Augusto López pidió “de manera enérgica pero legítima” que el titular de Segalmex (Seguridad Alimentaria Mexicana), Ignacio Ovalle Fernández, cese de inmediato a la delegada de Liconsa, Villarreal.

De acuerdo a fuentes consultadas por el columnista, tratándose de una funcionaria federal la autoridad competente para conocer el caso no es la Fiscalía estatal sino la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), dependiente de la Fiscalía General de la República. Lo mismo ocurre con Cabrera Pascasio quien es ex delegado de la Sedesol, sólo que actualmente no es funcionario público. Será interesante conocer el curso de la denuncia y la respuesta de Ovalle Fernández.

AL MARGEN

En septiembre se realizó en Washington la reunión anual de instituciones financieras internacionales. Grandes personalidades se dieron cita, incluyendo los banqueros más importantes de Europa y Estados Unidos, para discutir “el funcionamiento económico del siglo XXI”. De manera sorprendente, pues representó un ‘mea culpa’, el consenso alertó sobre “el exceso de ganancias frente a la degradación del nivel de vida”.

El representante del banco JP Morgan, quinta esencia del capitalismo acumulativo, expresó: “Hemos equivocado el camino. Las ganancias a toda costa, las ganancias que no producen

Humberto Mayans, la designación de AMLO y la ruta por “tabasqueñizar” al gobierno federal

Escrito por Editor

Martes, 22 de Octubre de 2019 00:19 -

bienestar para personas de carne y hueso, son el agujero negro del sistema. Tenemos que frenar tamaña inmoralidad”. Así o más claro. Que lo digan los globalifóbicos no es noticia. Que lo digan los señores del panderero económico sí lo es. Pero no sólo es inmoral, es insostenible.

Mandamases del capital especulativo torcieron la boca ante el consenso que puso luz roja al exceso de ganancias, pero no hubo argumentos para contrarrestar cifras de crecimiento estancado por dos décadas y la pérdida de 25% del poder adquisitivo de la clase trabajadora. En México es mayor la pérdida. Fenómeno singular: en el mundo hay más multimillonarios, pero no hay suficiente riqueza que se distribuya y llegue a los bolsillos de millones de familias. Abundaremos en el tema.

(vmsamano@hotmail.com)